
Bridgeclub Klein Nordende 

 
Protokoll der Vorstandssitzung vom Montag, 30. März 2015, Liethmoor 4, Elmshorn 

Beginn:  19:00 Uhr, Ende 21:00 Uhr 
Leitung:  Wolfgang Fuhrmann, außerdem 
anwesend:  Hilde Kuhlmann, Beate Kohnert-Koller, Inge Fuhrmann,   
 Petra Stridde 
TOP 1: Das Protokoll vom 16.02.2015 wird nach den folgenden Änderungen 

genehmigt: Unter TOP 3 muss es Gesamtmiete zzt. 510 € heißen; ergänzend 
ist hinzuzufügen: Mit dem Vermieter muss geklärt werden, was passiert, 
wenn der Club einen eventuellen 10-Jahresvertrag nicht einhalten kann. 
Die um den TOP 8 ergänzte Tagesordnung wird genehmigt. 

TOP 2: Berichte: 

• Petra, Schriftführerin: Das Komplettieren der Fotoalben wird noch einige Zeit 
in Anspruch nehmen. Für den Herbst haben die Vorstandsmitglieder ihre Hilfe 
angeboten. 

• Inge, Sportwartin: Die Resonanz auf den Challenger-Cup war allgemein positiv, 
sodass diese Veranstaltung auch im nächsten Jahr wieder angeboten werden 
soll. Die Vorbereitungen für das Kaffeeklatsch-Turnier laufen. Marianne besorgt 
die Geschenke. Mittels Aushang werden Clubmitglieder gesucht, die bereit sind, 
beim Aufbau zu helfen, der am Samstag, 18. April, um 14 Uhr beginnen kann. 
Da sowohl der 1. Vorsitzende als auch die 2. Vorsitzende nicht anwesend sein 
werden, wird die Sportwartin die Begrüßung der Gäste übernehmen. 

• Bea, Kassenwartin: Nach der Spielgeldanpassung wurde abzüglich aller Kosten 
wie Miete, Abwasch, Turnierleitung etc. ein Überschuss von monatlich ca. 850 € 
erwirtschaftet (nicht eingerechnet: Clubeinnahmen durch Kurse und Spenden). 

• Hilde, 2. Vorsitzende: Der Desinfektionsspender wurde inzwischen angebracht. 
Diese hygienische Vorsorge wird von den Mitgliedern allgemein begrüßt. 

• Wolfgang, 1. Vorsitzender: Alle angefallenen Reparatur- und 
Installationsarbeiten sind zur Zufriedenheit der Benutzer erledigt worden. 

TOP 3: Anschaffung von zusätzlichen Stühlen 

  Dieser Punkt wird bis auf weiteres zurückgestellt (s. Punkt 8) 
TOP 4: Samstagsturniere: Schlussbilanz 

Da diese Turniere nicht die erwartete Resonanz bei den Mitgliedern gefunden 
haben, beschließt der Vorstand, dass sie in diesem Jahr in den Wintermonaten 
nicht wieder angeboten werden. 

TOP 5: Dienstagsturniere: Anfangsbilanz: 

Diese Turniere sollen weiter durchgeführt werden, wenn Anmeldungen für 
mindestens 3 Tische vorliegen. 

TOP 6: Reinigungscrew und gestaffelter Mindestlohn 

Angelina bekommt  zzt. 7 € pro Stunde. Dieser Lohn wird bei Bewährung ab Juli 
2015 schrittweise angehoben.  Lennas Lohn wird von 8 € auf 8,50 € 
(Mindestlohn) angehoben. 

TOP 7: Homepage-Probleme und deren Kompensation: 
Es wird beschlossen, dass für die Betreuung der Homepage vor dem Hintergrund 
der Behandlung von z.B. Turnierleitungen an den Webmaster (oder die 
Vertreterin) eine Aufwandsentschädigung von 10 € wöchentlich bezahlt wird. 

 



TOP 8: Zusätzlicher Clubraum; außerordentliche Mitgliederversammlung 

Der Vorstand beschließt gemäß § 10 der Satzung den Antrag, eine 
außerordentliche Mitgliederversammlung einzuberufen. Einziger 
Tagesordnungspunkt ist die Anmietung der angrenzenden Räume im Laufe des 
Jahres 2015. Als Termin ist Samstag, 16.05.2015, um 14:30 Uhr oder Sonntag, 
17.05.2015, um 11:00 Uhr vorgesehen. (Absprache mit der Gemeinde bezüglich 
der Verfügbarkeit des wahrscheinlich benötigten Gemeindesaals noch 
erforderlich). 
Der Vorstand beschließt außerdem, vorher mit dem Vermieter in Verhandlung 
zu treten und dabei drei Optionen zu erörtern: 
1) Abschluss eines 10-Jahresvertrags. Die Investitionskosten trägt der 

Vermieter. Mietkosten nochmals verhandeln, um möglicherweise einen 
günstigeren Mietpreis vereinbaren zu können. 

2) Ebenfalls ein 10-Jahresvertrag, Übernahme der Investitionskosten durch den 
Vermieter. Bedingungen für eine vorzeitige Kündigung klären. Je nach 
Mietdauer gestaffelte Erstattung der entstandenen Kosten wahrscheinlich. 

3) Ein 5-Jahresvertrag. Wie hoch wären bei dieser Option die Kosten für die 
Beteiligung am Umbau und an der Renovierung der Räume. 

Die Vorsitzenden und die Kassenwartin sprechen mit dem Vermieter als Termin 
den 08. April ab, um dann die jeweiligen Bedingungen der 3 möglichen 
Varianten zu klären, damit diese der Mitgliederversammlung zur Entscheidung 
vorgelegt werden können. 

TOP 8: Verschiedenes  

Aufgrund der mäßigen Abnahme der DBV-Magazine und der daraus folgenden 
monatlichen Vernichtung von bis zu 50 dieser Hochglanzmagazine werden wir 
dem DBV mitteilen, dass er die Anzahl auf 70 reduzieren möge. 
 

Alle Beschlüsse erfolgten einstimmig. 

 
31. März 2015 
Petra Stridde 
 


